

Conflicto armado

El conflicto armado en Guatemala tuvo su origen en el golpe de Estado de 1954, que derrocó al gobierno democrático de Jacobo Arbenz con el apoyo de la CIA de Estados Unidos.

Arbenz había impulsado una reforma agraria que afectaba los intereses de la United Fruit Company, una empresa estadounidense que controlaba gran parte de las tierras y los recursos del país. El golpe instaló una dictadura militar que reprimió a los sectores populares y a la oposición política.

En 1960, un grupo de oficiales y soldados del Ejército se rebeló contra el gobierno de Miguel Ydígoras Fuentes, acusándolo de corrupción y de permitir el entrenamiento de exiliados cubanos para invadir Cuba.

El conflicto armado enfrentó al gobierno de Guatemala y a la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG), una coalición de grupos guerrilleros de izquierda, durante este periodo de tiempo ocurrieron masacres, desapariciones, violaciones y demás atrocidades contra la población civil, sobre todo contra la población indígena.

Durante el conflicto se crearon diferentes guerrillas:

Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP)

Organización del Pueblo en Armas (ORPA)

Fuerzas Armadas Rebeldes (FAR)

Partido Guatemalteco del Trabajo (PGT)

Este conflicto terminó con la firma de la paz el 29 de diciembre de 1996 durante el gobierno de Álvaro Arzú con la presencia de diversos funcionarios del estado y representantes de la ONU para dar validez al tratado.

